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航天彩虹无人机股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-03 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

█其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

富国基金  章旭峰 

富国基金  毕天宇 

Pinpoint  郭  强 

永赢基金  沈平虹 

广发证券  孟祥杰 

广发证券  吴坤其 

淡水泉    董  轶 

圆信永丰  马红丽 

时间 2021年 9 月 2日 

地点 公司办公区 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理、董事会秘书杜志喜先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司十四五对于双主业的规划与展望？ 

答：长期来看，无人装备占主导，有爆发性预期增量主要来自

国内，希望通过努力未来可以争取到 30-40%市占率；新材料

业务，关注新产品研发能力，基材因投入大周期长基本放弃，

不再新增投入，主要向后道工序延伸开发。 

2、 无人机营收和毛利下降的原因？国内无人机订单进展？ 

答：营收下降并不多，毛利下降主要是因为成功进入国内某领

域，毛利率小幅下降。彩虹无人机此前以出口为主，实战经验



丰富，国内知名度不高，近年来公司积极开拓国内市场，十四

五成绩可期；民用方向，公司为客户提供优质服务基础上,正

在与政府部委接洽应用需求，培育民用采购市场，努力提升采

购比重，下半年或明年会在业绩上有所体现。 

3、 国内军用发展方向？ 

答：在激烈的市场竞争环境下，公司坚定信念、践行强军首责，

密切跟踪国内用户规划和采购动态，突出实战经验、可靠性及

性能优势，多点发力，持续扩大彩虹无人机在国内的影响力。 

4、 国外售后运维的订单需求？ 

答：售后运维目前占比不高，销售收入占比较高，扩大存量有

利于增加售后运维需求。公司扩大营销力度，努力从零星采购

到规模批量采购的方向努力，将会产生更大量的售后运维需

求。 

5、 发动机国产化未来有何考虑？ 

答：公司已与国内发动机研发厂商合作，牵引国产发动机新产

品测试和试用，新机型有考虑装配国产涡扇发动机。 

6、 公司电容膜资产处置情况？ 

答：近几年电容膜毛利率一直不高，提振需要大规模资金持续

投入。对于膜业务规划，基膜生产不再新增投入，会增加对涂

布等下游高附加值产品的投入，处置电容膜有利于聚焦涂布等

业务。公司很重视小股东提案，正在推进研究解决途径与方式。 

7、 光伏发展趋势？公司背材膜毛利情况？ 

答：火力发电耗能高，如何应对碳中和、碳达峰待探索；风力、

水力发电对自然条件要求高；核能发电安全性差；虽然光伏发

电且目前占比不高，但未来发展大势所趋。2018 年产业补贴

减少，倒逼技术革命，成本降低后现在可不靠补贴自主生存，

行业回暖供不应求，前景越来越好。公司背材膜毛利之前 10%

上下，近几年规模效益提升，生产效能提高，毛利有所增长，

光伏会继续大力发展，并适时扩展下道工序。 



8、 公司光学膜情况及行业情况？ 

答：公司光学膜业务早年就处于行业前列，这几年错失了一些

机会，正在抓紧扩产，2019 年已增投反射膜产线。光学膜对

于品控要求较高，行业具有一定门槛，优胜劣汰后仅剩四、五

家大企业。预计光学膜市场稳定，公司努力的方向是抢占市占

率。 

9、 新材料毛利率能够保持吗？ 

答：今年下半年可能会有所回落，全年应该高于去年。至于未

来，还要看行业竞争格局。风险点在于行业发展较快，容易吸

引外部上下游企业跻身竞争，供给增加可能会导致价格整体回

落。公司也在关注和研发其他膜产品，新材料未来充满希望。 

附件清单（如有）  

日期 2021年 9 月 2日 

 


